

KNS Mödling 2040

Klimaneutralitätsfahrpläne für Pionier-Kleinstädte: Mödling 2040

Programm / Ausschreibung	Smart Cities, TLKNS, Transformative Lösungen für Klimaneutrale Städte 2023	Status	abgeschlossen
Projektstart	01.06.2024	Projektende	30.01.2026
Zeitraum	2024 - 2026	Projektlaufzeit	20 Monate
Keywords	Klimaneutralität; Strategie; Mödling;		

Projektbeschreibung

Ausgangslage:

Die Stadtgemeinde Mödling beschäftigt sich bereits seit Jahren mit Themen wie Energieeffizienz und erneuerbaren Energien, jedoch wurde die Klimaneutralität bisher nur am Rande behandelt. Im Zuge der Überarbeitung des ÖEK im letzten Jahr wurde intensiver über die Thematik gesprochen. Aktuell gibt es jedoch keine verbindlichen Ziele oder Gemeinderatsbeschlüsse.

Ziele:

Unter dem Titel „Mödling 2040“ soll ein koordinierter Strategie- und Dialogprozess durchgeführt werden, in dessen Zielsetzung die Entwicklung eines Umsetzungsplans zur Erreichung der Klimaneutralität bis 2040 steht. Damit soll ein wichtiger Beitrag zur Beschleunigung des Transformationsprozesses geleistet und Impulse für Verwaltung und Politik gesetzt werden, die die Richtschnur für weitere Projekte und Maßnahmen darstellen wird.

Ergebnisse:

Mit der Klimastrategie soll der Gemeinde ein Fahrplan vorliegen, der es der Stadt ermöglicht, auf dem Pfad zur Klimaneutralität zielstrebig und ergebnisorientiert vorzugehen. Über den Prozess soll die Vernetzung und Koordination der relevanten Verwaltungsabteilungen, den Unternehmen der Stadt sowie externen Partner:innen vorangetrieben und das Commitment in Politik und Verwaltung gestärkt, verstetigt und noch ausgeweitet werden. Damit können wichtige klimapolitische Entscheidungen vorbereitet werden.

Abstract

Initial situation:

The municipality of Mödling has been dealing with issues such as energy efficiency and renewable energies for years, but climate neutrality has so far only been dealt with marginally. During the revision of the ÖEK last year, the topic was discussed more intensively. However, there are currently no binding goals or local council resolutions.

Goals:

A coordinated strategy and dialogue process is to be carried out under the title "Mödling 2040", the objective of which is to develop an implementation plan to achieve climate neutrality by 2040. This is intended to make an important contribution to accelerating the transformation process and provide impetus for administration and politics, which will serve as a guideline for further projects and measures.

Results:

The climate strategy is intended to provide the municipality with a roadmap that enables the city to move forward on the path to climate neutrality in a goal-oriented and results-oriented manner. The process is intended to promote the networking and coordination of the relevant administrative departments, the city's companies and external partners and to strengthen, consolidate and expand commitment in politics and administration. This allows important climate policy decisions to be prepared.

Projektkoordinator

- Stadtgemeinde Mödling

Projektpartner

- con.sens verkehrsplanung zt gesellschaft m.b.h.
- Emrich Consulting ZT-GmbH
- Raumposition GmbH